

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRICION.  
Madrid con el Diario 6 rs. mes.  
Prr. 20 rs. trim. 36 sem. 70 años.  
UN NÚMERO, 2 CUARTOS.  
Una mano (25 ejemplares.) 4 rs.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO DE ANUNCIO  
En todas las ediciones  
CUATRO REALES LINEA,  
con rebaja á los anunciantes que  
contratan con la Administracion.

AÑO XXIX NUM. 7578.

MADRID SÁBADO 21 DE SETIEMBRE DE 1878

OFICINAS. MAYOR 120.

## VINOS DE MESA

de Hto. Avansays é hijo, medalla de plata en París. De un año á 36 rs. arroba, de dos años á 2 rs. botella.

## CARMEN, 10.

PASTELES HELADOS Y SIN HELAR, leche merengada de la flor y nata. Plaza de Colenque, 1, Arenal.

## HELADOS DE VIENA.

Pistache. — Crema de Jerez. — Fresa. — Chocolate especial hasta la una de la noche.

## EDICION DE LA MAÑANA

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

**Gracia y Justicia.**—Real decreto admitiendo la renuncia presentada por D. Benito Gutierrez y Fernandez, del cargo de vocal de la junta calificadoras para el ingreso en el cuerpo de aspirantes al ministerio fiscal, y nombrando á D. Juan Inocencio Conde.

**Hacienda.**—Real orden ampliando la habilitacion de la aduana de Torre del Mar, en la provincia de Málaga, para la importacion de guano, herramientas y demás útiles que se emplean en la agricultura.

**Otra** disponiendo se habilite la parte de playa comprendida entre el rio Guadiaro y la cañala de carabineros llamada Casa-fuerte en la provincia de Málaga, para el embarque del mineral de cobre de la mina Mejicana.

**Gobernacion.**—Real orden resolviendo el recurso de alzada interpuesto por el ayuntamiento de Barcelona contra un acuerdo de la comision provincial sobre pago de ciertas cantidades á don Antonio Camps y Montañola.

**Fomento.**—Real orden disponiendo se den las gracias á D. Georges Mathias, profesor del conservatorio de Paris por su donativo con destino á la biblioteca de la Escuela nacional de música y declamacion.

Otras disponiendo se provean por concurso la cátedra de quimica organica, vacante en la universidad de Barcelona y la de higiene privada y pública en la de Sevilla.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 20.

Se acaba de recibir un telegrama publicado por los periódicos de la noche anunciando una sublevacion general de los cristianos en la Croacia.

Viena, 20.

Se ha publicado esta tarde una hoja oficial en la que se inserta el telegrama del general Reindler fechado en Závalla manifestando que la fortaleza de Bihacs caió el día 17.

Se ha desarmado á la poblacion y el orden sigue inalterable.

Londres, 19.

El Consejo de ministros celebrado ayer en Constantinopla con asistencia del sultan, acordó no hacer concesion alguna á la Grecia.

En este sentido se ha entregado una nota á los representantes extranjeros. El gobierno francés abandona tambien á la Grecia fundándose en los armamentos que realiza actualmente.

Paris, 19.

En Alejandria empieza un período de esperanzas: las noticias son contradictorias. El regreso á Egipto del señor Rivers Wilson, ministro de Hacienda, se ha aplazado por diez ó doce dias.

Se habla del descontento de Francia y se juzga que lo hay por el silencio de los periódicos acerca de los últimos actos del kediye. — *Agencia española.*

Paris, 20.

Carecen de fundamento los rumores circulados hoy referentes á la dimision del Sr. Say.

Constantinopla, 20.

Los rusos han evacuado completamente á Erzeroum.

El cuartel general ruso se trasladará el martes próximo á Andrinópolis.

El sultan se ha desposado con la hija mayor de Osman-bajá.

Viena, 20.

La pacificacion de la Herzegovina, está casi terminada.

Berlin, 20.

El emperador Guillermo ha pasado hoy la revista militar en Cassel.

Berlin, 20.

La comision que entiende en el proyecto de ley antisocialista, ha aprobado el art. 1.º, rechazando el 6.º. Continúa trabajándose activamente para llegar á una conciliacion.

El príncipe de Bismark se halla en cama desde el martes. — *Fabra.*

El juguete cómico, de D. José de Fuentes, titulado *Las tres palmatorias*, estrenada anoche en el teatro de Variedades, obtuvo un grande y merecido éxito. Escrito con gracia y facilidad, abunda en chistes de buen género, y la ejecucion debida á la señorita Rodriguez doña Luisa) y á los Sres. Valles, Tamayo y Lastra, fué admirable, siendo llamados á escena al final con el autor, é interrumpidos por justos aplausos durante la representacion. La nueva obra del Sr. Fuentes dará muy buenas entradas al popular teatro de la calle de la Magdalena.

En el mismo coliseo gusta cada noche más el juguete titulado *Un joan simpático*, donde obtiene un verdadero triunfo el actor D. Federico Tamayo.

Ha sido denunciado el número de ayer de nuestro colega el *Clamor de la Patria*, por un artículo que empieza con las palabras «R. señor presidente» y concluye con las «¿quí hay R.» Sentimos este nuevo percañe del colega.

En breve publicará la *Gaceta* el decreto asimismo las carreras del Estado, ya sirven los funcionarios en las provincias de Ultramar, ya en la Península.

La asimilacion comprende, entre otras carreras del Estado á la magistratura, judicatura, ministerio fiscal, profesorado y cuerpo pericial de aduanas.

Carece por completo de fundamento la noticia que da un colega de que va á ser nombrado capitán general de Puerto-Rico el general Primo de Rivera.

Al dirigirse el comandante de la guardia civil á revistar el puestito de la de Castro del Rio, observó en la carretera y sitio llamado Saladillo, que el coche-correo fué acometido por una horrosa tormenta, obligándole á detenerse para continuar el camino lo más despacio posible hasta llegar á la espresada villa, donde ocurrieron estragos de considerable efecto de la tormenta, siendo invadidas la mayor parte de las casas, causando la muerte á dos mujeres y tres niños, y con heridas graves varios vecinos.

La corriente de las aguas ha arrastrado infinidad de objetos y muebles de valor. Todas las autoridades y la parte

de vecindad que se hallaba libre de esta catástrofe, han prestado grandes servicios, evitando con su arrojo mayores males, que sin el pronto y eficaz auxilio prestado hubieran tenido que deplorar.

Las obras de desmonte y terraplen del hipódromo han terminado, y en la próxima semana comenzarán las de conduccion de aguas pluviales, con acuerdo de los dueños de las fincas colindantes.

Dentro del presente mes de setiembre quedarán colocados en el archivo de Simancas los pararrayos necesarios, á fin de poner á cubierto los preciosos documentos que encierra, de las consecuencias del incendio que podría producir una tempestad.

Se ha resuelto el sobreesamiento de la causa seguida en Grazatema por los sucesos cantonales de 1873.

Han dado principio en Pamplona las conferencias militares bajo la direccion del brigadier Sr. Uriza.

Con tal motivo, celebraron un banquete en dicha capital los jefes y oficiales de la guarnicion, al que fueron invitados, además de dicho señor brigadier, el comandante de ingenieros de aquella plaza, profesor de topografía y fortificacion en las espresadas conferencias.

Se ha encargado de la defensa de nuestro colega el *Clamor de la Patria*, el Sr. D. Salvador Saulate.

El juzgado de la Latina ha dictado sentencia en la causa que se seguia por falsificacion y expedicion de billetes falsos del Banco de España de la serie de 30 pesetas, imponiendo al procesado por dicha causa la pena de catorce años y ocho meses de prision.

Anoche se recibió un telegrama oficial de Oran participando que la salud pública es excelente en aquel territorio.

Anoche á las siete, en la calle de la Salud, número 13, donde se está efectuando una obra, se cayó por la escalera y á la altura de cinco pies un carpintero fracturándose por completo la pierna izquierda, que le fué amputada en la casa de socorro del distrito.

Anoche regresó á Madrid el presidente del consejo de Ministros Sr. Cánovas del Castillo.

Ayer comenzó la eleccion de un senador por la provincia de Oviedo en la vacante producida por el nombramiento del baron de Covadonga para la direccion general de Obras públicas. El resultado de la eleccion de mesas ha sido favorable al mismo señor baron de Covadonga, que de nuevo se presenta candidato al mismo cargo de senador.

Desde el día 28 del corriente mes de setiembre hasta el 10 del próximo octubre, incluso los domingos, y desde las ocho de la mañana hasta las tres de la tarde, se halla abierta en la secretaria de la escuela de Artes y Oficios, piso bajo del ministerio de Fomento, la matricula de las asignaturas correspondientes á las enseñanzas de artesanos.

Los que pretenden matricularse espresarán las asignaturas que desean estudiar y la seccion de la escuela en que quieren hacerlo, con arreglo al cuadro siguiente:

**Clase preparatoria.**—Rudimentos y ejercicios prácticos de aritmética, geometría, proyecciones y perspectiva.—Dibujo á mano libre como educacion del ojo y de la mano.

Se halla establecida en las secciones, Atocha, 14; Turco, 11; Toledo, 45. Estudios de San Isidro; Imperial, 10, tercera casa consistorial; Palma, 38; Princesa, hospital del Buen Suceso.

Dibujo geométrico, dibujo artístico.—En las secciones, Atocha, 14; Isabel la Católica, 25; Toledo, 45, estudios de San Isidro; Turco, 11; Palma, 38; Imperial, 10, tercera casa consistorial; Princesa, hospital del Buen Suceso.

Modelado.—En las secciones, Atocha, 14; Palma, 38. Colorido industrial.—En la seccion de la calle de la Palma, 38.

Dibujo topográfico y gravado en piedra.—En la seccion de la calle de la Palma, 38.

**Clases de ampliacion.**—Todas en la calle de Atocha, 14.—Aritmética y álgebra; geometría, trigonometría y nociones de geometría descriptiva; física con aplicaciones á las artes y oficios; mecánica, conocimiento de las máquinas más usuales; quimica inorgánica industrial; quimica orgánica industrial; idioma francés; idioma inglés.

## LA CAZA REAL.

permittedme os presente á mi amigo, el conde de Pablo Emilio de Fourquevaux.

Los dos gentiles-hombres saludáronse cortemente.

—Creo, —dijo en seguida Mr. de Fourquevaux, —que he tenido hace poco la indiscrecion de abordarlos de una manera poco caballeresca.

—A decir verdad, creo lo mismo.

—¿Queréis darme una prueba, señor marqués, de que no guardais por ello ningun rencor, dignándoos tirar brevemente, y por solo dos minutos, esa formidable espada, cuya guarnicion empuña y acaricia aun vuestra mano?

—¿Y pensais en semejante cosa, señores? —esclamó el duque.

—¿Por qué no? —replicó Hector. —El señor conde me ha tratado con cierta ligereza, y yo tuve el placer de responderle en el mismo tono: el conocimiento está hecho á medias y es preciso completarlo.

—Tengo el más vivo deseo de que así se efectúe, —dijo Pablo Emilio de Fourquevaux; —siento por vuestro primo, mi querido duque, una simpatia verdaderamente excepcional; una estocada acabará de sellarla.

—¿Qué teméis? —añadió el marqués. —Los edictos de nuestros gracious soberanos?... ¿El tribunal ó consejo de guerra de los m riscales?... La Bastilla?... Permittedme haceros observar que nos encontramos á doscientas leguas de Marly, que nadie tendrá la menor noticia, y que el asunto está ya en senda demasiado avanzada para retroceder.

—Vive Dios! Querido duque, seriais más bravo que un tigre de Hircania, si me impidierais el único goce que puede poner término á la monotonia de mi existencia. Dos dias hace que estoy en el ejército y en esas cuarenta y ocho horas me he fastidiado horriblemente; se me presenta una ocasion de distraerme un poco, y pretendéis arrebatármela! Preferiria ser muerto diez veces á dejar que batirme al menos una sola vez.

—Vamos, mi querido primo, —replicó Hector, —dejaos ablandar y permitid nos traer un poco á fondo.

La sangre fría del marqués de Chavailles y la creciente indignacion del conde de Fourquevaux, hicieron sonreír al duque.

—Puesto que tanto insistis, adelante, —dijo.

Alcanzaron la colina próxima, donde se cruzaban los tilos y álamos, deteniéndose en un terreno cubierto de yerba, que un cortinaje de brocas ocultaba á la vista de los paseantes.

á este género de recreacion, —dijo Pablo Emilio que se manifestaba gozoso al estremo.

Y sacando su espada, púsose á esgrimir-la contra un árbol.

Hector arrojó su gran capote verde sobre la yerba con aspecto desdichado.

Pablo Emilio fué á su encuentro; mas al ponerse en guardia, se detuvo el marqués.

—Permittedme, —dijo.

Y adelantándose al conde, le rogó le presentase su espada por un instante.

—Por mi fé, —esclamó después de haberla medido con su tizona, —que vuestra hoja es cuatro ó cinco pulgadas más corta que la mia. ¡Vedid! ¡esto es un juguete!

—No importa.

—Cambie mos entónces.

—¡Ah, señor marqués! ¿Tenéis deseos de que volvamos á empezar despues de haber concluido! Hay proposiciones que casi son una ofensa.

—Se me figura que en mi lugar hubierais obrado del mismo modo; pero hay un medio simple de que todo se concilie: que me preste su espada el señor duque de Riparionds y de esa manera las ventajas son iguales.

—Os parecerá demasiado corta, acostumbrado como estáis á vuestra hoja de estilo alemán, —respondió el conde.

—¡Bah! Siempre será demasiado larga para devolveros lo que me prestais.

Desenvainó su espada el duque de Riparionds y presentóla al marqués de Chavailles, quien despues de saludar á su adversario, cruzó el acero.

—Por último, —esclamó Pablo Emilio, —que al menos no se diga que uno se aburre en el pais de Mr. de Saboya.

A los diez segundos parecióle al duque de Riparionds que su primo el soldado manejaba el arma como el mejor preboste de Versailles; mantenia siempre la punta al cuerpo, y su puño ofrecia la fortaleza del hierro.

—Hé aquí un pariente, —se dijo el duque, —que va á costarme un amigo.

El conde no parecia aperebirse de aquella superioridad, y estrechaba á Mr. de Chavailles como un loco.

Al quinto ó sexto pase, habiendo acometido Mr. de Fourquevaux de frente, el marqués presentóse al recibio en prima y reparó con un golpe tan rápido, que la espada penetró en el hombro del conde ántes que pudiese caer en guardia.

Algunas gotas de sangre humedecieron el vestido del gentil-hombre; el marqués suspendió todo movimiento.

Mr. de Fourquevaux dirigióse á él entónces, esclamando:

## LA CAZA REAL.

—Si pues el duque de Orleans conserva la suprema direccion, á él corresponde dar los órdenes.

—Sin duda.

—¿Luego será necesario atribuir á monseñor el duque de Orleans todas las faltas que descuelian á la vista y harieie responsable de las imprudencias que se han cometido, se cometen y puedan cometerse en adelante.

—De ninguna manera.

Detúvose el conde de repente, mirando con fijeza á M. de Riparionds. Iba á replicar, cuando el duque, apoyando su mano en el brazo del caballero, le contuvo con dulzura.

—Vuestro razonamiento es lógico, —le dijo.

—¿Convenis en ello?

—Ciertamente, pero no es exacto.

—¿Oh! ¿hay un pero?

—¿En qué asuntos del mundo no lo hay? —Y bien, veamos en qué consiste.

En el instante en que iba á responder M. de Riparionds, presentóse un grupo de ginetes en medio de un camino de hondonada, donde los hidalgos acababan de internarse. Al frente de ese grupo marchaban dos oficiales generales llenos de bordados.

Nada tan desemejante como aquellos dos hombres que parecian iguales en derechos, si no en categoria.

El uno, pequeño y demasiado vivo, agitábase sin cesar, dirigiéndose á su compañero, que le escuchaba con aire sonriente; tan pronto se encogia como volvía á erguirse con una estrema petulancia; pero de todos modos, lo reducido de su talla no le permitia hacer mucho bulto, distinguiéndose apenas su cabeza entre las orejas del caballo de gran alzada sobre el cual iba montado. Lo único de su persona que se ofreció más aparente, era el sombrero con plumas blancas que le cubria y las dos enormes botas con grandes espuelas que sprisionaban sus corias piernas.

El otro, alto, bien formado, arrogante en su aire, magnífico y afable, tenia la fisonomia tan espiritual y noble, que no permitia fijarse en su fealdad, que era estrema-da. Uno de esos hombres que seducen antes de hablar, sin que tengan más trabajo que abrir la boca para atraer á los que han hechizado. Manifestábase muy atento á cuanto su compañero decia, inclinando su cabeza á cada instante en muestra de aprobacion.

Los ambores tocaban marcha, y los soldados tomaban las arinas al paso de aquellos dos nobles ginetes, que correspondian al mi itar saludo, el pequeño con viveza, el otro con dignidad seductora.

—Ya veis, —decia el personaje diminuto, —cuán perfectamente ocupamos nuestras líneas; permanecemos en ellas! Monseñor pretende que el príncipe Eugenio pasará el Doire; mas yo no lo creo así. ¿Y veis?

—Yo abigo vuestra misma creencia.

El pequeño saludó con aire complacido. El otro prosiguió diciendo:

—A vos os toca dar las órdenes y á nosotros ejecutarlas. No siempre hay la fortuna de tener capitanes como vos al frente de un ejército. Quanto dispongais será acertado.

El pequeño saludó nuevamente á su compañero, sonriéndose de la manera más radiante.

El duque de Riparionds y su camarada apartáronse del camino que seguia la escolta, rindieron su saludo á los dos oficiales generales y continuaron su paseo.

Cuando ya se encontraron á treinta pasos de distancia, detuvo á su amigo el duque de Riparionds, y designándole con la vista los ginetes que se alejaban con lentitud, preguntóle:

—¿Deseais conocer el consorcio que coha por tierra vuestra lógica?

—Sí.

—Pues bien, poned la conjuncion en plural y resultará doble: esa duplicada es la que acaba de pasar á caballo.

—¿Cómo! ¿El mariscal Marchin y el duque de la Feuillade?

—Precisamente.

—Parece incomprendible, —esclamó el conde.

—Pues es muy claro, sin embargo; el señor duque de Orleans tiene el mando supremo, pero no la autoridad.

—¿Y no se cumplen las órdenes que dicta?

—Así sucede.

—¿Creed ahora en lo que dicen los boletines del ejército y despachos oficiales! —replicó el conde echándose á reir.

—La cosa es divertida, pero demasiado triste en sus consecuencias —con tinué el duque. —¡Oh! seguramente que se complacera mucho su magestad, si pudiese ver desde el fondo de los departamentos, la manera como están gobernadas las tropas. Nosotros escribimos magníficos despachos; pero en cuanto á obra, nada absolutamente. ¿Habeis observado cómo ese gran duque, de quien el diablo y Mr. de Chamillart han hecho un teniente general, escucha al mariscal pequeño y de qué manera se adhiere en a paciencia á todas sus opiniones? Pues sin embargo, á pesar de escucharle así, le condóce á su placer.

Clase de señoritas.—Dibujo y sus aplicaciones, en la sección de la calle de Atocha, 14.

Los alumnos de las clases preparatorias que se examinaron y fueron aprobados en el curso próximo pasado, quedan matriculados para el curso de 1878 á 79 en la asignatura de dibujo geométrico, y podrán recoger la papeleta de matrícula en la secretaría en los días 11 y 12 de octubre de ocho á diez de la noche.

La matrícula es gratuita para todas las asignaturas.

Los que ingresen por primera vez en la escuela deberán matricularse precisamente en las clases preparatorias.

La entrada á la secretaría en los días 28 de setiembre al 1.º de octubre, ambos inclusive, será por la calle de Relatores, 2, y desde este día al 10 de octubre, por la de Atocha, puerta pequeña del edificio contigua á la referida calle de Relatores.

Las señoritas entrarán por la puerta principal del ministerio de Fomento.

El sainete en dos actos La flojera en el poder representado con lisonjero éxito en el teatro de Esclava, sigue proporcionando grandes aplausos á su autor el Sr. Chacel y muy buenas entradas á la empresa.

En la ejecución se distinguieron todos los actores y muy particularmente Juan Romá que representa un cesante pesadillo con gran verdad.

Anoche á las nueve falleció en Madrid el diputado constitucional D. Lino Peñuelas. Esta desgracia irreparable para su familia, ha de ser muy sentida en su patria porque el Sr. Peñuelas, unió á su ilustración sólida y profunda, condiciones de carácter y de trato de gentes como pocas personas. Se distinguió como orador, como ingeniero y como publicista, y dejó un nombre respetado y querido para todas las que oyeron apreciar su afabilidad y su fortaleza. Reciba su familia el testimonio de nuestro sentimiento en el pesar verdadero que la aflige.

Nuestros informes de anoche nos autorizan para decir que todavía no puede fijarse la fecha, como lo hace un periódico, del día en que saldrá para la Habana el subsecretario de Gobernación Sr. Gishert, ni es cierto tampoco lo que ayer tarde se dijo anunciando que á fines del actual dejaría el puesto que desempeña.

Anoche y ayer tarde se remitaron al Sr. Romero Robledo, multitud de telegramas de pésame, por amigos y adversarios políticos, y otras personas unidas al ministro de la Gobernación por verdadero afecto, á consecuencia del fallecimiento de su señor padre.

Las dos primeras obras nuevas que se han de poner en escena en el teatro de la Comedia, son Las niñas del entresuelo, en dos actos, de D. Eusebio

Blasco, y Pobre portado...; en uno, del mismo ingenioso autor.

Dicen de Sevilla que la causa que se instruye con motivo de la conspiración últimamente descubierta en aquella ciudad, está para elevarse á plenario de un día á otro.

No es cierto que como dice el Pueblo Español, haya llevado á Riofrio el Sr. Cánovas del Castillo el decreto nombrando al Sr. Bugallal ministro de Gracia y Justicia.

Carace de todo fundamento el rumor de que ayer se hizo eco un periódico, relativo á que el gobierno piense en la jubilación del Sr. Barzanallana, presidente del consejo de Estado.

El vapor Pizarro, cuyo naufragio ha anunciado el telégrafo, era un ascencito buque de 330 caballos de fuerza, y que montaba seis cañones. Fue construido en 1861.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 21 DE SETIEMBRE.

En cartas particulares y periódicos hemos recibido hoy las siguientes noticias:

Sevilla, 20. La cárcel eclesiástica llamada la Parra, sita intramuros del palacio arzobispal de esta ciudad, ha sido cerrada por orden del arzobispo de la diócesis, ordenando que queden dispuestas dos ó tres celdas del seminario para la residencia de los eclesiásticos detenidos por orden gubernativa. Esta disposición ha sido muy bien recibida. — Se encuentra en esta capital el obispo de Barcelona.

Cádiz, 20. Va á darse grande impulso á los trabajos del ferrocarril de la costa á fin de que antes de ocho meses circule la locomotora desde el Puerto á Rota. — Hoy ha emprendido su viaje á Africa el general Velasco, nombrado comandante general de Ceuta.

Famplona, 20. A causa de un incendio casual ha sido reducida á escombros una casa del lugar de Olagüe. El siniestro pudo aislarse merced á los auxilios del vecindario.

Murcia, 20. Continúa mejorando de la herida que recibió en la última corrida de toros de esta ciudad, el picador Vargas.

Valencia, 20. Ha llegado á esta capital el general Arrando, destinado á mandar la segunda división del ejército de este distrito. — Hoy darán comienzo en esta universidad los exámenes extraordinarios.

Vinaroz, 20. Continúa la terrible sequía en estas comarcas. La fuerza del calor impide á los patronos de los barcos salir á la

pesca del bou.—En Alcalá la cosecha ha sido tan deplorable que sus habitantes abandonan la población en busca de trabajo.

Valladolid, 20. Aumenta la afluencia de forasteros en esta capital con motivo de la feria. — Ayer tuvo lugar el solemne acto de la inauguración del hospital de niños, presidiendo la ceremonia el arzobispo de la diócesis. Dicho establecimiento podrá ser visitado por el público durante los festejos actuales.

San Sebastián, 20. El general Quesada saldrá en breve de esta ciudad para la Ribja Alavesa.

Barcelona, 20. Ha marchado á Paris, con el fin de visitar la exposición, el ex gobernador Sr. Aldecoa. Su esposa ó hija han salido para esa corte.—El salón de baile que se erige en la plaza de Cataluña con motivo de las fiestas de la Merced, será una especie de gruta de 230 palmos de largo por 140 de ancho y 60 de elevación. El techo será un tegido de lentisco y hiedra, iluminado con centenares de luces.—Las cuadrillas de landrones que circulaban por el Principado se han corrido al Mediodía de Francia.—Ayer fué cogido por la máquina del ferrocarril de Granollers, cerca del cementerio, un hombre que atravesaba la v.a., quedando muerto en el acto.

Ferrol, 20. Han llegado á esta ciudad el brigadier del ejército Sr. Vazquez Navarro, el coronel de la guardia civil Sr. Paz y el comisario de marina D. Elias Vazquez.

Gijón, 20. Ayer llegó á esta población el director general de Artillería.

Huesca, 20. La diputación provincial obsequió anteyer con un espléndido banquete al general Jovellar, pronunciándose durante los postres entusiastas brindis por el rey, por el ejército y por el general en las Antillas y en la Península. El general Jovellar contestó expresando que su escaso valer y su influencia los ponía al servicio de este país, al cual le unen lazos de íntimas afecciones. Por la noche fué agasajado el general con una brillante serenata.

El distinguido y popular literato, hoy gobernador de Ciudad-Real, D. Carlos Frontaura, ha remitido á la Integridad de la Patria un artículo que lleva por epígrafe el nombre del queridísimo amigo y nunca bastante llorado compañero que la muerte acaba de arrebatarnos. Sentimos que la mucha extensión del sentido artículo del Sr. Frontaura no permita trasladarle íntegro á nuestras columnas; pero no podemos renunciar á copiar algunos de sus párrafos, agradeciendo á su autor los elogios que tributa á Campo y Navas, cuya memoria nos es tan querida.

El Sr. Frontaura principia consignando el hecho de que en la vertiginosa

vida de Madrid se olvida pronto á los muertos, y si esto sucede, añade, respecto de aquellos hombres que dejan estampado su nombre al frente de obras científicas, literarias ó musicales de relevante mérito, ¡qué sucederá con quien no ha dejado escrito libro alguno, aunque haya trabajado tanto como Campo y Navas!...

Y á continuación dice: Vivirá eternamente el amable recuerdo de sus hermosas prendas de carácter en el corazón de quien tuvo la dicha de ser su amigo; pero para la generalidad de sus conciudadanos, el nombre de Campo y Navas será antes de mucho un nombre que han oído alguna vez, pero sin acordarse con qué ocasión.

Campo y Navas era un periodista, el tipo del perfecto periodista. Hombre de vasta instrucción, desapasionado, prudente, benévolo, perspicaz, desinteresado, honrado y digno siempre, y siempre activo é incansable; Campo y Navas ha hecho una prodigiosa labor en los años que no serán ménos de veinte, que dedicó á la prensa toda su clarísima inteligencia.

Consigna después el Sr. Frontaura el entrañable cariño que el propietario de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA profesaba á Campo, y refiere las circunstancias que determinaron el ingreso de este en la redacción del periódico.

Campo, dice, obtuvo la promesa de una gratificación, y poco después un sueldo modesto; y ya dentro, supo merecer y lograr la estimación de Santa Ana, la recompensa decorosa y ignia de su trabajo, y al cabo de poco tiempo el cargo de redactor en jefe de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, en que le ha conservado el Sr. Santa Ana, aunque hacía largo tiempo que Campo, abrumado por profundas penas y agudísimos dolores, no podía trabajar. Esta nobilísima acción honra al Sr. Santa Ana, haciéndole digno de la honrada riqueza que posee, y demuestra también lo mucho que Campo valía.

Campo formó escuela de noticieros. No se desdanzarán de llamarle su maestro los inteligentes redactores actuales de LA CORRESPONDENCIA, y los no menos activos, diligentes é ilustrados del Imparcial. Era, en verdad, peritísimo el pobre Campo en la busca, por decirlo así, y confección de noticias. Con su prodigiosa actividad, con su notabilísima perspicacia, con su perseverancia, con su maña todo lo averiguaba, todo lo sabía, todo lo adivinaba. El se hacía simpático á todos, y era imposible cerrar las puertas de los ministerios y de los altos círculos. A todos halagaba, y si alguna vez algún ministro burloso se enojaba por una noticia de LA CORRESPONDENCIA, pronto desarmaba Campo sus iras, haciéndole ver la oportunidad de la noticia y la necesidad de hacerla pública en interés de la empresa á cuyo servicio estaba. Sin embargo, cuando los altos intereses del Estado

exigían reserva, Campo no decía lo que sabía; hacia este gran sacrificio en aras de las conveniencias políticas.

Campo ha tratado á todos los hombres que han ejercido el poder en un largo y agitado y ancho espacio de tiempo, y ninguno seguramente tiene de él la más leve queja. Siempre ha hecho justicia, siempre ha sido benévolo, y jamás ha escrito á impulsos de ninguna pasión poco generosa.

No pocos escritores le deben ser conocidos del público, porque en esto de servir á los escritores era extremado. Sus elogios han pecado de exageración, y sin la benevolencia de Campo vivirían ignorados más de un escritor y más de un artista.

A su amor á los escritores se debe el establecimiento en España de la Asociación de escritores y artistas, y el autor de estas líneas lo guarda sincero agradecimiento por haber logrado la honra de ser uno de los primeros quienes Campo contó para formar la Asociación.

Campo no era sólo un buen redactor de noticias, era también un buen escritor y un buen poeta. Entre mis papeles en Madrid debo conservar una hermosa y sentida composición inédita de Campo inspirada por el triste suceso de la muerte de la dulce compañera de su vida, de la honrada madre de sus hijos, que buscaré cuando pueda, y algún periódico me hará la merced de publicarlo. Si Campo hubiese tenido tiempo, hubiera sido un buen novelista, un buen autor dramático, lo que hubiera querido, porque para todo lo sobra instrucción y felicísimas disposiciones de ingenio. Algunos trabajos de cursos sistema estadística y literarios, había dejado sin terminar, porque los deberes de su cargo de redactor en jefe de LA CORRESPONDENCIA, no le daban lugar para ocuparse en otras tareas.

El Sr. Frontaura termina su entusiasta artículo con estas frases:

Descansen en paz el maestro de hacer periódicos, el discreto y distinguido escritor, y, en fin, el que por su bondad, por su generosidad, por su nobleza, pudo llamarse, y lo fué, el amigo de todos.

Se ha encargado de la defensa de la segunda denuncia de nuestro colega el clamor de la patria el decano que ha de los juzgados de primera instancia de esta corte Sr. García Franco. De la tercera denuncia se encargará el diputado á Cortes Sr. Corchado.

Dice hoy la Iberia:

Gran empeño tiene LA CORRESPONDENCIA, acatándose á la calificación legal que el tribunal competente hizo del libro escrito por D. Ramon Elias Montes, cuando ayer insiste en ello, decir que se ha constituido en las prisiones dicho militar, procesado y llamado por edictos por haber publicado

—¡Bueno es Mr. de la Fouillade quien aquí gobierna?

—El mismo, y creed, mi querido conde, que dirige las cosas gallardamente. Hemos levantado mil caballos en correr detrás de Mr. de Saboya, que bate á menudo la campaña, estenuado el ejército en destacamentos y facciones inútiles, y gritado cien veces victoria por fruslerías y hechos insignificantes que no valen los hombres que nos han costado.

—Y el duque de Orleans?

—Conoce el mal, ha tratado de combatir, pero sin poderle vencer. Mr. de la Fouillade es yerno y favorito del primer ministro; el mariscal Marchin es un mediano general, pero ante todo, cortesano y adulador, y tiene miedo al primer ministro. ¿Comprendéis ahora?

—Perfectamente. Y mientras tanto, tenemos por los costados á Turin y próximo al príncipe Eugenio.

—O lo que es lo mismo, una plaza fortificada por Vauban de un lado, y el mejor general del Imperio al otro. Es más de lo que se necesita.

Hablando de esta suerte habían tomado los dos gentiles hombres un sendero que costaba las líneas francesas del campamento.

Esta senda estrecha y pedregosa era la única parte enjuta de un campo que las lluvias habían mojado bastante; algunos árboles sombrecaban de trecho en trecho, y en ciertos lugares tapizaba el piso una yerba fina y corta.

Siguiendo aquella vía, llegábase á un cerro de mediana elevación, coronado de tilos y álamos blancos, desde donde dominaba la vista una gran distancia. Encontrábase los dos paseantes á unos cien pasos de la colina, cuando al dar vuelta á un matorral, vieron ante sí una especie de soldado que dormía á través del sendero, con la cabeza á la sombra y los pies al sol.

Una doblez del terreno cubierta de césped servíale de almohada, y sus piernas, muellemente estendidas, reposaban en la yerba espuesta á los rayos solares. Hallábase en vuelto en un gran capote de paño verdeo, pero de tal manera que era imposible reconocer, por la inspección de su uniforme, á qué cuerpo pertenecía; el extremo de la espada salía fuera del capote, pudiendo verse la tosea y fuerte empuñadura, que tenía así la estrechamente la mano nerviosa del soldado como si tratara de estar dispuesto al combate en el momento de despertar.

Su sombrero, que lucía una pluma encarnada, había rodado sobre el césped, dejando desnuda su cabeza; un fino y negro bi-

gote sombrecaba su labio superior; y si bien sus ojos por estar cerrados dejaban de iluminar su fisonomía con ese esplendor que procede del alma y comunica á los rasgos su vida y su carácter, sin embargo, aquel semblante dormido encantaba por su expresión de juventud, de audacia y de nobleza.

El dormilon podía tener de veintitres á veinticuatro años, aunque la tez curtida y la fatiga de su rostro no permitía apreciar su edad con exactitud. El capote agujereado en distintos sitios y gastado en general, las botas rajadas, el hacha y pluma destruidos, daban una idea bastante triste de la fortuna del lazaroni militar; pero mientras la riqueza venía en su auxilio, dormía con los ojos cerrados.

Gracias á su posición, interceptábase completamente el paso del sendero: era preciso franquear de un salto su cuerpo tendido en escuadra, ó descender el fangoso declive para dar la vuelta; y á esto no podía resolverse la dignidad del duque de Riparfonds y de su compañero.

El más joven de los dos expedicionarios tocó al dormiente con el extremo de una varita que en la mano llevaba; y viendo que no tenía trazas de despertar, restrególe ligeramente con la misma el bigote.

Esta vez, el soldado frotóse la nariz como si le hubiese rozado una mosca al pasar, abrió los ojos después y miró á los dos caballeros, pero manteniéndose inmóvil como un tronco.

—¡Eh! ¡eh! ¡eh!—esclamó el paseante de la varita, ¡quitate pronto de ahí y deja libre el paso!

El lazaroni levantóse entonces á medias, y con la cabeza en la mano, acodado indolentemente en el césped, púsose á mirar á su interlocutor, de arriba á abajo, con cierto complacido aspecto.

—¿No me has entendido, bribón? replicó el gentil hombre.

—¡Muy bien!—respondió el soldado retorciendo su bigote con el aire de un capitán.

—Entonces, despáchate.

—Pero ¿es á mí á quien os dirigís?

—¡Dios me perdone! Se me figura que este tanante se hace el tonto ó lleva al extremo su impertinencia—dijo el hidalgo volviéndose al duque de Riparfonds.—¡Vamos! desocupa pronto el sitio ó me obligarás á castigarte con o mereces.

—Verdaderamente, sería la vez primera que me sucediese tal cosa.

—Al menos no será la última.

—¡Ah!... ¿lo creéis así?

—Estoy seguro... ¡Mi querido duque, dad-

me vuestra cañal... algunos bastonazos enseñarán la política á este perzoso.

Encendióse el son blante del soldado.

—¡Holá... ¿es así como aquí acostumbran á espresarse?... ¡Hablaís de bastonazos, mi galante caballero! Más decento será que apelemos á las estocadas.

—Por vida mía que esto es divertido,—dijo el gentil-hombre echándose á reír.

Pero con la rapidez de un tigre púsose de pié el soldado, y rechazando á la espalda su capote, desnuda la cabeza, la diestra mano en la guarnición de su larga tizona, erguida su frente y con vista crispante, saludó como hubiera podido hacerlo un cortesano de Versalles.

—Señores—dijo con voz firme y sonora— os advierto que me llamo Hector-Dieudonné de Chavailles, marqués de Chavailles.

II.

ESPADAS DESENVAINADAS.

Al nombre que acababa de pronunciar el soldado, el duque de Riparfonds, que hasta entonces había permanecido tranquilo espectador del debate, adelantóse.

—¡Habéis dicho, si no me equivoco, Hector-Dieudonné de Chavailles, marqués de Chavailles?

—Justamente.

Inclúase el duque, añadiendo entonces: —Pues yo me llamo Guy-Philippe-Henri de Riparfonds, duque de Riparfonds.

El soldado se inclinó á su vez, diciendo: —De suerte que tengo la honra de ser vuestro primo.

Observando las leyes de la política refinada de la época, saludáronse nuevamente los dos jóvenes.

Aturdido por tan inesperado é imprevisto reconocimiento, el gentil hombre, que había intentado hacer uso del bastón con una manera tan ligera, cruzóse de brazos, permaneciendo silencioso.

—Confieso,—añadió Mr. de Riparfonds,— que no esperaba tener el placer de encontrar á uno de mis parientes en tal sitio...

Y como vacilase en continuar, añadió Hector sonriéndose:

—Y con semejante traza.

—¡Pues bien! no le negaré,—prosiguió el duque,— y como tengo por costumbre decir con franqueza las cosas, según las pienso, no q tero ocultaros que antes de reconoceros públicamente por uno de mis consanguíneos, deseaba pruebas de ello.

—Es decir, que dudáis de mi palabra.

—Caballero, siempre he tenido en mucho y he considerado bajo todos aspectos como grave, cuanto concierne á la dignidad de

mi casa. Llevo el nombre de ella con orgullo y no quiero comprometerle en ningún caso. Quien quiera que seáis, parecéis un hombre galante, corajoso, y lejos de ofenderos mi justa susceptibilidad, debe probaros la consideración y respeto que me merecen los individuos de mi familia.

—Y además,—observó entonces el joven hidalgo del junquillo,—vivimos en un tiempo y en un país donde circulan por la campaña toda clase de gentes, figurando lo que no son ni les corresponde. Pocos días hace me encontré yo un palurdo en Chambéry, que se titulaba príncipe de no sé dónde, y me fué necesario sacudirlo con la punta para hacerle confesar que era leproso, cuya profesión venía de padres á hijos desde diez generaciones antes.

El soldado miró al gentil-hombre que se espresaba así, y volviéndose hacia el duque dijo:

—Soy demasiado orgulloso de mi personalidad para no comprender la nobleza y arrogancia ajena y escurarla. ¿Desearis pruebas, señor duque? Pues las tendré. Ante todo, permitidme recordaros que una Riparfonds se unió en matrimonio con mi abuelo al mismo tiempo que una Chavailles se casaba con un Riparfonds. Por consecuencia, si sois, como debo suponer, nieto de la una, siendo yo de la otra, nos corresponde el grado de primos segundos. Doce años hace tuvieron nuestros padres una entrevista en Vienne en el Delinado, y si conservais alguna memoria de un pequeño huérfano de tres y medio pies de estatura que hacía el diablillo montado sobre un potro y estuvo un día espuesto á romperse el cráneo contra una pared...

—Ciertamente,—interrumpió el duque,—lo recuerdo de tal manera, que aun se me figura estar viendo la pr funda herida que en la cabeza se causó, cerca de la frente. Faltó poco para no sucumbir del golpe.

—Pues mirad ahora, caballero,—replicó el soldado separando un bucle de cabellos que ocultaba una larga cicatriz.

—Basta, señor marqués,—respondió el duque,—desde que estais hablando, se agolpan en tropel á mi mente los recuerdos de vuestra facciones, vuestra voz, vuestros miradas, todo me trae á la memoria un pasado que he cometido la grave torpeza de olvidar demasiado pronto. Me perdonaréis una falta semejante?

Al terminar estas palabras, abrió el duque sus brazos al marqués de Chavailles, quien se arrojó á ellos, permaneciendo estrechados los dos jóvenes largo rato, y dándose una acolada mútua al final, según la moda de aquel tiempo.

—Ahora, querido mío,—replicó el duque,—

An libro con tendencias á propagar ideas republicanas. No creemos que esté en las atribuciones del colega anticipar la calificación del libro, que puede causar grandes perjuicios al referido oficial.

Nuestro apreciable colega en su afán de zaherirnos, ni se detiene siquiera á leer con calma nuestras noticias. De otra manera habría visto que el sueldo á que se refiere principiaba con estas palabras: «Dice la Unión» y hasta indicábamos, para subsanarla, una errata de esta cometida por el diario democrático.

Entiéndase, pues, con él el palmetazo del diario constitucional. Anoche salió de esta corte para Valencia el director general de Carabineros Sr. Gasset.

Ha regresado á Madrid el secretario de la diputación provincial, Sr. D. Camilo Pozzi.

Anoche falleció casi repentinamente en Madrid el ex-diputado republicano Sr. García López.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: París, 21.

Existen la general creencia, según telegramas recibidos, de que Turquía y Rusia negociarán las cláusulas definitivas del tratado de San Stefano, pero únicamente las concernientes á ambas potencias y que no fueron ultimadas en el tratado de Berlín.

Constantinopla, 21. Los cuerpos de ejército ruso, mandados por Skobelev, comenzaron ayer su retirada hacia Andrinópolis.

Odessa, 21. Aquí y en Charkoff se han verificado numerosas prisiones por haberse descubierto un complot que tenía por objeto dar libertad á los nihilistas que se hallaban presos.

Viena, 21. Se espera una gran batalla que probablemente será la decisiva, entre Djinia y Zwormik, donde actualmente se encuentran todas las fuerzas insurrectas.

Berlin, 21. A pesar de no presentar gravedad la enfermedad del príncipe de Bismarck, este continúa en cama.

San Petersburgo, 21. Los rusos activan sus preparativos para trasladar su cuartel general á Andrinópolis.—Fabra.

París, 21. La prensa oficiosa declara que el gobierno conoce los manejos de los científicos en Marsella, sobre cuyo asunto y sobre la recepción de Mr. Robert, no se consentirá manifestación alguna fuera de la legalidad, según manifestaciones del ministro del Interior.

Viena, 21. A medida que aumentan las dificultades para que adelanten las tropas austro-húngaras, se manifiesta con más claridad el acuerdo ruso-montenegrino.

Los acontecimientos del Montenegro y los fondos de que dispone preocupan vivamente á las legaciones en Constantinopla.

Por esta parte las dificultades no se allanarán en mucho tiempo, según parece.

Londres, 21. El arreglo anglo-francés en la cuestión egipcia camina lentamente, esperándose una solución conciliadora.

Se acusa á la Francia de poco favorable al proyecto.

Las noticias de las colonias no son buenas. Se temen revueltas.

Algunas estaciones navales serán fortificadas.

Háblase de proposiciones alemanas. París, 21.

El sultán parece más tranquilo. Se proyecta una revista de tropas que pasará el sultán inmediatamente después de la evacuación rusa.

La convención con el Austria relativa á la Bosnia, no está tan adelantada como se dice.—Agencia Española.

Un nuevo libro acaba de publicar la acreditada casa editorial de Medina. Títulase Historia de la filosofía griega, por D. Ricardo Beltrán y Rózpide, y constituye una notable exposición de las doctrinas y enseñanzas de las escuelas anteriores á Sócrates.

Hercha ya la nueva tirada del primer número de la interesante revista Crónica de la Música, que su empresa se ha visto obligada á dar á luz, por haberse agotado en pocos días la primera, desde hoy se vuelven á remitir ejemplares de muestra á cuantas personas deseen suscribirse y los pidan á la administración, Amnistia, 12.

Los conocidos literatos D. Juan Martínez Villergas y D. Eduardo Bustillo, que acaban de regresar á España de vuelta de la América del Sur, piensan dirigir á sus comp. fieros de letras una excitación rogándoles les comitan algunos originales para formar con ellos un libro cuyos productos se destinarán á la obra del hospital español de Buenos Aires.

Ha sido nombrado oficial de la ordenación de pagos de Gracia y Justicia D. José García Cervino.

Ayer ha recorrido un coche del tranvía la línea de la calle de Puencerral, para probar el estado de la misma y corregir las faltas que tuviese.

El consejo de ministros se ha reunido esta tarde, bajo la presidencia del Sr. Cánovas del Castillo, á la una y media próximamente, habiendo terminado á las tres de la tarde.

Se ha tratado principalmente del viaje próximo de S. M. el rey, que el día 23 saldrá para el Escorial, donde recibirá á SS. AA. los duques de Montpensier.

S. M. pasará algunas horas del día 27 en Madrid y presidirá el consejo de ministros, regresando al Escorial el mismo día, y el 26, como ya hemos anunciado, tendrán lugar las horas por el descanso de la reina Cristina, en la Iglesia del monasterio. Asistirán á esta solemnidad los ministros que se encuentran en Madrid, y se celebrará el día 26 por la mañana.

El día último de este mes se dará por acabada la jornada de la corte y regresará á Madrid S. M. acompañado de su augu-la familia.

También se ha fijado el día 2 del mes próximo para la salida de S. M. con objeto de revisar las fuerzas militares de las provincias del Norte.

El subsecretario y ministro Interior de la Guerra, general Azárraga, quedó encargado de participar oficialmente el viaje de S. M. á las autoridades militares y disponer lo necesario para la realización de este acuerdo.

Los ministros restantes, que continuaron reunidos se ocuparon de asuntos de administración y no se ha confirmado la noticia que circuló esta tarde suponiendo que algunos asuntos pendientes en provincias habían sido objeto de discusión detenida.

El ministro de Gracia y Justicia leyó á sus compañeros un proyecto de ley establecido en España un registro de los penados y algunas medidas aplicables á la estadística penal, siguiendo en esto lo que dispone la legislación francesa vigente.

No se ha tratado nada de altos nombramientos, ni de alta política.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 20 DE SETIEMBRE.

Después de cerrada la edición de provincias, recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: Berlín, 21.

El príncipe de Bismarck algo mejorado de salud, pudo ocuparse ayer de los asuntos políticos.

Roma, 21. Se asegura que tan pronto como conoció el discurso del Sr. Gambetta el Vaticano, resolvió mandar á los obispos de Francia instrucciones para que hicieran una fuerte reacción contra las tendencias de aquel discurso.—Fabra.

Autorizados informes nos permiten afirmar que en el remitido que hemos publicado algunos días hace sobre la organización de las ligas de contribuyentes, se ha incurrido en grandes inexactitudes, á tal punto, que hacen errónea la narración en todo lo esencial.

En el consejo de ministros de hoy ha quedado ya extendido el decreto asumiendo los empleos de Ultramar á los de la Península.

Así se ha dicho á última hora.

Hoy se encontraba bastante más aliviado de su enfermedad el general Primo de Rivera, habiendo pasado la noche anterior en completa tranquilidad.

A las maniobras que se han de llevar á cabo en el próximo mes de octubre, acompañará á S. M. el rey, además del ministro de la Guerra, un oficial de aquella secretaría que será probablemente el jefe de la sección de campaña.

El sitio designado para llevar á efecto las maniobras militares, es la llanada de Alava ó sea en el terreno comprendido entre Villareal y Vitoria.

En las maniobras tomarán parte unos veinticuatro batallones.

Varios alumnos nos ruegan llamemos la atención del claustro universitario acerca de lo conveniente que sería á los intereses de la clase escolar, colocar en las tablas de anuncios de la universidad los cuadros de enseñanza en que se marcan las horas de las respectivas clases, á la mayor brevedad posible, y no, como hasta ahora se ha hecho, dos ó tres días antes de la apertura del curso, con lo cual se siguen graves perjuicios á los interesados por las incompatibilidades que luego resultan.

Ha sido puesto en libertad Victor Menéndez, portero principal de la casa del señor marqués de Múdela, por no resultar nada contra él en la causa instruida con motivo del robo perpetrado en casa de dicho señor marqués la noche del 13 al 14 de marzo último.

La junta de pensiones civiles ha hecho, durante la segunda quincena de junio último, las siguientes declaraciones de derechos pasivos para la Península:

D. Vidal García de la Llave, jubilado, con 240 pesetas.

D. Fernando de Olaz, con 1330.

D. Juan Manuel María y Sobremonte, cesante, con 2000.

D. Jerónimo López Vizcarra, jubilado, con 2000.

D. Antonio Olivera Souza, cesante, con 375.

D. Francisco Javier Camuño, cesante, con 1000.

I. Bonifacio Cáceres y Ramos, jubilado, con 602.

Don Francisco Belda ha sido nombrado jefe de neg. ciado de primera clase, y tesorero de la fábrica Nacional del Sello.

Ha quedado instalada la delegación de vigilancia del distrito del Hospital en el cuarto segundo de la casa número 32 calle de Santa Isabel.

Se ha concedido el retiro á los coroneles D. Domingo Barabar y D. Matías Martínez, al teniente coronel D. José Fernández, y á los comandantes D. José Aguilar y D. Manuel Encinas.

La casa de Moneda de Madrid ha entregado hoy al Banco de España 1.233.574 reales en oro.

Hay actualmente en el hospital General 800 enfermos de uno y otro sexo.

Ha llegado hoy á Madrid el marqués de Sardoal.

La real archieparquia de Nuestra Señora de la Merced, que según hemos dicho, llevaría pública y procesionalmente la imagen de su advocación en la tarde del 24 del actual, no lo efectuará hasta el 29 del corriente.

Ha sido aprobado el ingreso en la academia de Sanidad militar de los veinte aspirantes aprobados en las últimas oposiciones.

Continúan con gran actividad las obras en el local que se está habilitando para instalar el tribunal Supremo de Guerra y Marina.

Se ha concedido la plaza y gran cruz de San Hermenegildo al brigadier de ejército D. Faustino Armijo.

Ha sido aprobado el regreso á la península de los brigadieres del ejército de Cuba D. José Berriz y D. Ramon González.

La oficialidad del brillante regimiento de Infantería de Vaditús (bascos) anoche con una serenata á su digno coronel D. Mateo Iturriga, con motivo de ser hoy sus días. El Sr. Iturriga correspondió á la galantería de sus oficiales con un espléndido buffet.

Con motivo de las reclamaciones que hubo después del último simulacro llevado á cabo en los Carabanchales, por algunos terratenientes, se ha dispuesto por la capitania general de este distrito que se marquen los límites de la dehesa donde ha de verificarse el que ya hemos anunciado para los últimos días del próximo mes de octubre.

De un día á otro debe llegar á Madrid para prestar el servicio de guarnición el regimiento de infantería de la Princesa, que se halla en Leganés.

En los círculos militares ha sido muy comentada la esca publicada por nuestro colega la Epoca, acerca de las maniobras del ejército francés, suscrita por el ilustrado teniente general de nuestro ejército Sr. Sanchez Bregua.

Ayer llegó á Madrid el senador constitucional D. Justo Pelayo Cuesta, con su familia.

Esta mañana á las ocho, ha fallecido repentinamente un hombre en el paseo de la Castellana.

El cadáver fué conducido al depósito del cementerio general del Norte, por disposición del juzgado de guardia que entendió en el suceso.

Ha sido aprobada una propuesta reglamentaria de ascenso á comandantes de los dos capitanes más antiguos del arma de caballería.

Ha llegado á Madrid procedente de Toledo á prestar el servicio de guarnición en esta corte, el batallón cazadores de Ciudad-Rodrigo.

Se encuentra en París el brigadier de ejército y diputado á Cortes D. Fructuoso De Miguel.

Ha sido destinada á Vicálvaro de guarnición una compañía de cada uno de los regimientos montados del arma de artillería.

En los concursos de canto verificados ayer en la escuela de Música y declamación, el reputado maestro Inzenga obtuvo en su clase dos premios, y un segundo de los cinco que el jurado adjudicó á dicha enseñanza en tan brillante certamen, y que recayeron en las señoritas Valero, Roma y Massanet.

El clamor de la Patria anuncia en su número de hoy que, ínterin los tribunales deciden de las tres denuncias que pesan sobre el colega, dejará de publicarse.

La comisión del Congreso que acompañará á la última morada el cadáver de D. Lino Peñuelas, la constituyen los Sres. Cisneros, conde de las Almenas, Sanchez Milla, Echalecu, Ordóñez, Goyeneche, Rubio, Gosalvez, Echegaray y marqués de Guadalest.

El señor baron de Covadonga ha sido reelegido por unanimidad, senador por la provincia de Oviedo.

Durante las últimas 24 horas trascorridas, han detenidos los delegados del gobierno de la provincia de Madrid á 61 individuos por diferentes faltas y delitos leves, exceptuando las autoras de

una herida de gravedad en la calle de la Cruz á las cuatro y media de esta madrugada.

El ingeniero jefe de segunda clase del cuerpo de caminos, canales y puentes D. Francisco Sanchez, ha sido nombrado para la jefatura de la provincia de Pontevedra.

Ha sido nombrado presidente de rectificación del catálogo de montes públicos, D. Antonio Campuzano, inspector general de segunda clase del ramo, en la vacante producida por fallecimiento del de igual clase, D. Pedro Bravo Quejido.

Como el telégrafo ha anunciado que el Sr. Castelar no dará ya en París su anunciada conferencia política en honor á Gambeta, por haber salido éste para uno de los departamentos de Francia con objeto de pronunciar un discurso para fijar el programa de las izquierdas en las próximas elecciones, se comentaba esta tarde la noticia haciendo figurar la intervención de nuestro embajador en París para producir este fracaso.

Nada más gratuito.

La Epoca de anoche se ocupa del servicio de recaudación que está á cargo del Banco de España y espera que la delegación general procurará hacer cumplir á los recaudadores sus deberes y que se terminen en breve los expedientes de fianza de los mismos.

La Correspondencia sabe que el gobernador del Banco de España y el consejo de gobierno se ocupan con actividad de la recaudación hasta el punto que el señor marqués de Cabra dedica diariamente cinco ó seis horas á tan preferente servicio.

Con este motivo e cemos oportuno recordar que desde que el Sr. Belda se encuentra a frente de tan importante establecimiento de crédito, las acciones que se cotizaban á 2.0, se han cotizado hoy á 242, lo cual supone una inteligente administración y una gran confianza en los accionistas que debe alabar al gobernador y al consejo de gobierno.

El Sr. Belda no ha defraudado las esperanzas que hizo concebir al designarlo el gobierno para tan importante puesto.

Uno de los artistas predilectos del público que concurre al circo de Price, el simpático Tony Grice, que durante cinco meses ha dado pruebas inequívocas del afecto que p otea á los madrileños, fué anoche objeto de una demostración agresiva por parte de algunos espectadores, que sin duda interpretaron erróneamente algunos de los movimientos ó actitudes del distinguido gimnasta.

Nos ruega este lo hagamos constar así, añadiendo que, respetoso siempre ante toda clase de público, y particularmente para el de Madrid, que lo ha dado inequívocas muestras de simpatía, llevará muy gratos recuerdos de él ahora que, por terminar el día 30 sus compromisos en esta corte, debe ausentarse de ella para reunirse á la compañía que funciona en el Cirque d'hiwer de París.

Mañana domingo tendrán lugar en el teatro del Príncipe Alfonso dos representaciones de la tan aplaudida zarzuela melódramático-fantástica de grande espectáculo, que tan extraordinaria concurrencia está llevando á este afortunado coliseo, titulada El hijo de la bruja, dando principio la primera función á las cuatro y media en punto de la tarde y la otra á las ocho y media de la noche.

Ha sido contratado para el teatro de Bajoz el primer baritono D. Alvaro Corona.

ALMANAQUE.

SANTOS DE MAÑANA.—La conmemoración de los Dolores de Nuestra Señora, y San Mauricio, mártir.

Temperatura máxima de ayer, 23.7 grados; mínima 16.

Ayer llovió en Albacete y Zaragoza.

CULTOS.

Segana el jubileo de las Cuarenta Horas en la Iglesia de monjas de Don Juan de Alarcón, donde continúa la novena de Nuestra Señora de las Mercedes: á las diez será la misa mayor con sermón, que predicará D. Manuel Francisco Butragueño, y por la tarde á las cinco en los ejercicios será orador el P. Fidel Pita, terminando con la novena, zozos, letanía, salve y procesion de reserva.

En la parroquia de San Ginés se celebrará una solemne función á Nuestra Señora de la Soledad y Desamparo á espensas de su congregación: á las diez habrá misa solemne con sermón que predicará el P. José Joaquín Montañán, y terminada la misa se hará la reserva, y por la tarde á las cuatro habrá ejercicios y se hará solemne procesion pública con la sagrada imagen de Nuestra Señora de la Soledad.

La congregación de monte pio del Santísimo Cristo de la Agonía y Nuestra Señora de los Dolores celebra en la Iglesia de San Francisco la función anual de su instituto, pronunciando el panegirico don German Aledo y Sevilla.

En la iglesia de las escuelas pias de San Fernando se celebrará solemne función á Nuestra Señora de las Angustias: á las diez será la misa mayor con manifiesto y sermón que predicará el R. P. Eugenio Calceiro, y por la tarde á las cuatro y media habrá ejercicios con sermón que predicará el P. José Antonio García, terminando con la reserva.

Se celebrarán funciones á Nuestra Señora de los Dolores: á las diez será la misa mayor con manifiesto y sermón que predicarán: en la Encarnación D. Basilio Sanchez Grande, en la Latina D. Máximo Segovia, y en los Irlandeses D. Pedro Palomeque, concluyendo con a reserva.

En el colegio de Loreto se celebrará la función á Nuestra Señora de la Soledad: á las once será la misa solemne con manifiesto y sermón que predicará D. Antonio García Cano.

Concluye el setenario de los Dolores gloriosos de Nuestra Señora en la parroquia de Santiago: á las diez será la misa mayor con sermón, pronunciando el panegirico de Nuestra Señora del Mayor Dolor D. Antonio García Cano, y por la tarde á

las cuatro en los ejercicios será orador D. Sebastian Urra.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés, ó la de la Piedad en San Millán.

CHARADA.

Tiene una tres una toda que envidiaría á los dios, y cuando la lleva puesta ¡La prima! caro lector.

Solucion á la anter or: LAPICERO.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

PRINCIPE ALFONSO.—(Compañía Arderius).—4 1/2.—El hijo de la Bruja. 8 1/2.—T. par.—El hijo de la Bruja.

COMEDIA.—8 1/2.—T. 1.—La escuela del matrimonio.—La mariposa.—A lo hecho pecho.

ALHAMBRA.—(Compañía italiana).—8 1/2.—Petit Duc.

VAREDEDES.—8 1/2.—Robo y envenenamiento.—El libro azul.—Las tres palmarías.—Un joven simpático.

ESLAVA.—4 1/2.—El lego de San Francisco, ó la independencia española.—Baile. 8.—Más vale maña que fuerza.—La sombra negra.—La florera del poder.—Baile.—Dos dos á cinco gran concierto en el sa on del café.

MARTIN.—4 1/2.—La esposa del vengador.—Los palos descados.—Baile. 8.—Robo y envenenamiento.—La casa de campo.—Un defecto.—La peña de mi mujer.—Baile.

INFANTIL.—6 1/2.—El hijo de D. Fabian.—La mano del diablo.—La paz de Cuba.—El conde del Tomate.—Los percanes de un murguista.—Lo que inventa una mujer.—Ejercicios por los monos y perros sabios del señor Walton.—Baile.

CAPELLANES.—(Teatro-café-concierto).—4.—La vauera de la Enojosa.—Los payos hechizados.—8 1/2.—Sin dolor.—El señor Post ejecutará varias piezas en o marmoro/honne.—Un niño de vibras.—Mr. Maurice.—El sopista Mendrugó.

CIRCO DE PRICE.—4 1/2 y 8 1/2.—Grandes y escogidas funciones en las que tomarán parte los montañeses de los Apenninos y los principales artistas de la compañía.

LA CHILENA (Paseo de la Castellana).—Gran baile de 8 á 12 de la noche.

TEATRO GUINOL (Salon del Prado y Plaza de Oriente).—Variadas funciones desde las cinco en adelante.

BUPITOS MADRILENOS (Salon del Prado, proximo al Dos de Mayo).—Grandes y variadas funciones, todos los dias, desde las 5 1/2 de la tarde.

TEATRO DE LOS AUTOMATAS (Paseo de Recoletos, junto á la Casa de la Moneda).—Funciones desde las 8 de la tarde á las diez y media de la noche.—Automatas.—Cuadros disolventes.—Rifa de juguetes.

PLAZA DE TOROS.—13.—Corrida de abono.—Se lidiarán seis toros de las ganaderías siguientes: tres de la del escelsitimo señor marqués del Sutillo, vecino de Sevilla, y tres de la de D. Antonio Mura, de la misma vecindad, que serán lidiados por las cuadrillas de Currito, Frascuelo y la Santera.—La corrida empezará á las tres y media.

BOLESA. LOT. OFICIAL 21 DE SETIEMBRE.

Table with 3 columns: Fondos públicos, Ultimos precios, and Movimiento. Rows include 3 por 100 interior, Fin de mes, Fin próximo, 3 por 100 exterior, Anbale interior, etc.

NO OFICIAL.

DESCUENTOS.—Oupones 5 venc. 6475.—Id. 1.º de julio 6700.—Id. 1.º de enero de 1878, 6700.—Esterior con vencidos 4300.—Id. últimos 6400.—Id. 30 de junio de 1877, 6500.—Id. 31 de diciembre de 1877, 6500.—Carpetas, 18.

A LAS CUATRO.—3 por 100 al contado 14 375.—Fin de mes 14 375.—Fin próximo 14 475.—Firme.—R.

SALUD Y ENERGIA A TODOS

sin medicina, ni purgantes, ni gastos, resituidas por la deliciosa harina de salud LA REVALENTA ARÁBIGA, Du Barry de Londres.

Desde hace treinta años ninguna enfermedad ni debilidad resiste á esta deliciosa harina, que cura radicalmente en los adultos como en los niños, todos los desórdenes del estómago, nervios, brônquos, pulmones, hígado, garganta, aliento, bilis, vejiga, riñones y membrana mucosa, así como las malas digestiones (dyspepsias), estreñimientos, diarreas, tos, asma, isis, ahogos, insomnios, debilidad, hidropesia, almorranas; fiebres, apoplejias, náuseas, erupciones, vómitos después de comer y aun durante el embarazo y en la mar, diabética, melancolías, descaecimiento, agotamientos, reumatismos gota, palideces y todos los vicios y la pobreza de la sangre. También es el mejor alimento para criar y fortalecer los niños recién nacidos y en toda edad evitando las enfermedades de la niñez. Esta harina nutre cuatro veces más que la carne y es más fácil á digerir.

Extracto de 90000 curaciones de enfermedades rebeldes á todo otro tratamiento: El Sr. HUERT, de Plambille (Francia), de males de estómago que habían durado muchos años.—El Sr. H. BAXOS, de Bergues (Francia), de un estreñimiento inveterado de muchos años decaído en urable.—El Sr. CHAFFIN, de Trarieux (Francia), de parálisis de las piernas, causada por una enfermedad de la médula espinal.—El señor cura L. SOLLARD, de Lecton (Francia), hace constar los buenos efectos de la REVALENTA en su parroquia.

Se vende en cajas de hojuelas; de 1/2 lib, 4 rs.; 1 lib, 7 rs.; 2 lib, 13 rs.; 3 lib, 19 rs.; 4 lib, 25 rs.; 5 lib, 31 rs.; 6 lib, 37 rs.; 7 lib, 43 rs.; 8 lib, 49 rs.; 9 lib, 55 rs.; 10 lib, 61 rs.

Du Barry y Comp. (Límite), Valverde, 1, de Madrid, y en casa de todos los farmacéuticos, alhamañeros y drogueros del país.

